
「１ 標準服」について 回答

もう少し安価な物を提案して欲しい。
気軽に洗えたり、何着も揃えられたり、子どもたちが思い切り活動できる様に考え
てもらいたい。

　値段に関しては学校で設定ができません。素材を変えるな
どの対応であれば、業者選定などの大規模な議論の必要があ
ります。現時点ではご希望に沿うことが難しい状況です。

夏のポロシャツを学校指定以外のものも着られるようにしてほしいです。白や紺な
どでワンポイントのものなど。

ポロシャツについて、学校指定以外でも、白、紺色無地なら可としてほしい。

学校指定ポロシャツとジャケットの組み合わせは可能でしょうか。(季節の変わり
目)

標準服があるのは良いが、スカート丈が長すぎる。時代と共に、スカート丈も昭和
から令和にアップデートしたらと思う。膝上スカートが性犯罪に巻き込まれるとい
う認識は古く、実際は、スカート丈が長くおとなしそうな子の方が、被害が多い。
あとは、男女着用可能なハーフパンツの導入も選択できたらと思う。
夏はポロシャツを導入して、アイロンがけの負担軽減を希望。

スカート膝下過ぎて暑そう
プリーツでない方がシワになりにくい

　本校は昨年度より本校指定のポロシャツを指定しておりま
す。これは、特に夏場にワイシャツ類では子どもたちが暑
かったり、それを毎日洗う保護者の方の負担を小さくしたり
などの配慮から導入しました。
　左記についてですが、様々な企業からスクールポロシャツ
が販売されている状況です。今後検討し、決まり次第お知ら
せします。なお、ポロシャツの上にジャケットの組み合わせ
は、半袖の上にジャケットを着用することがビジネスマナー
としてNGですので、学校でも禁止としております。

　現在のスカート丈は、例えば渋谷区内の他校と比べて「特
段に長い」ということはありません。成長段階もあり、中学
生向けのスカート丈は少し大きめに作られているため、長く
感じられるかもしれません。
　標準服は、学校生活のみならず入学式などの儀式、職場体
験、修学旅行などの校外学習、家庭であれば冠婚葬祭で着用
するものです。これらはフォーマルな場面です。社会通念
上、標準服のスカート丈を短く加工したり着用したりしてい
ることは「だらしがない」という印象をもたれてしまいま
す。
　性犯罪に触れられていますが、現在はスマートフォンや小
型カメラによる盗撮も増えております。スカート丈を短くす
ることで盗撮の被害に会う可能性が高まることは明白です。
　以上より、現時点ではスカート丈を短くする対応はしませ
ん。ご理解ください。



制服を着る機会が少なすぎてびっくりしています。

　松濤中学校はここ10年で学校規模が大きくなり、体育の授
業前後に移動ができる広い更衣室がなくなってしまいまし
た。感染症対策もあり体育の授業がある日は一律でジャージ
登校にすることとしました。授業時間に余裕が出る、不慮の
事態で標準服が破けてしまうトラブルが減る、といったメ
リットも出ております。ご理解いただけますと幸いです。

幸い、現在の標準服は便利な生地でできており、家庭で洗濯することができるわけ
ですが、とはいえ、ジャージや家庭で着ている私服のように毎日洗うことはできま
せん。
コロナ禍というものとを経験してみて、また、日ごろの学校の活動（当番時にはお
掃除をする、何かと体を使った活動も少なくない、もともと代謝の激しい年頃）の
ことを考えると、原則ジャージ体操着で、テスト期間など、一切汚れやすい活動や
激しい活動がない日だけ標準服でもよいのではと思っています。
何でもなくても衛生面のことはやはり気になりますし、コロナもなくなったわけで
はありません。

また、詰襟ほどの忌避感（嘘みたいな話ですが、本来の学区の学校を選ばなかった
第一の理由がそれだというほどです）はないものの、我が家の子供たちはやや感覚
過敏があるので、実は、ワイシャツの襟元を苦しがることがあります。
感覚過敏はわがままとか気にし過ぎとかではないので、何でもない人には想像がつ
かないような苦痛になることがあります。
そういう人にとっても、デフォルトがワイシャツであるよりは、通常の活動は体操
着・Tシャツも選べて、改まった場面、必要な場面だけは標準服にワイシャツを着
用するという運用だと、随分学校生活が快適になるだろうと思います。

※現在、夏服仕様のポロシャツがあるようですが、我が家は入学のタイミング的に
その存在を知らなくて、改めて買うことはしておりません。これも、襟元の感覚過
敏の子供にはよい選択肢だと思います。

　地域差がありますが、標準服は儀式的な行事（入学式や卒
業式、始業式など）のみで着用し、それ以外は毎日ジャージ
登校をする学校もあります。今回のアンケート内では「標準
服を購入したのに着用する機会が少ない」といったご意見も
出ております。現在の形が折衷案だと感じております。
　昨年度より学校指定のポロシャツを購入できるようになり
ました。ぜひご準備してくださればと思います。その他に
も、個別に相談をいただければ対応を検討します。よろしく
お願いします。



⑤靴下ですが、普段くるぶしソックスを履いています。ほぼ見えませんが、それで
も色指定は必要でしょうか？ハイソックス等見える物なら理解ができます。
⑧肌着類は黒色系、紺色系も追加して欲しいです。

　くるぶしソックスを履いている生徒もいれば、ハイソック
スを履いている生徒もいます。「見える場合は○色」「見え
ない場合はなんでもよい」というきまりになると、学校や生
徒間、家庭間で混乱が生じてしまいます。そのため基準とな
る色を指定しております。
　肌着類については、ビジネスマナーをもとにきまりを策定
しました。ビジネスマナーとしてインナーは透けない色（特
にベージュ系がよい）が推奨されています。ご理解いただけ
ればと思います。

衣替えの日を決めず、気候に合わせて夏冬を着分けることが出来、ありがたいで
す。上の子の時と比べると、だいぶルールが緩和されたと感じます。

　６、7年前から衣替え期間をなくしてそれぞれの家庭で考
えていただくように、多くの自治体で取り組むようになりま
した。上記の質問にあったブレザー＋ポロシャツはどうか？
といったことも含め、家庭や生徒たちが困らない、迷わない
ようにきまりを整理していきます。

儀式的教育活動と文化的行事については制服での参加が好ましいと思います。
しかし日常であれば体操着で登校し、生活する事が認められると助かります。
理由としては毎日洗濯をする事が可能であり、危険な事もあり得る繁華街等の近く
でもあるので動きやすいという点と、体操服の方が盗撮などの被害にもあいずらい
と思う事からです。

検診など体操服で登校して良い日なのか判断が難しく、制服または体操服必須の日
は予定表に記載があると助かります。

制服時に着用するシャツについてです。
こちらは学校指定のものとありますが、普段でも着られるように白or水色であれ
ばどのようなブランドでもOKであると助かります。

行事のない日は、体育がなくても体操着登校ができると良いと思います。行事のな
い日は、体育がなくても体操着登校ができると良いと思います

肌着類の「ワンポイントは可」のきまりは必要でしょうか？

　ビジネスマナーとしても、ワイシャツ類の下に透けて見え
ない肌着を着用する必要があります。しかし、家庭によって
はそれを薄手のTシャツで代用している場合もあります。そ
の際、Tシャツが柄物であったり大きなロゴが入ってしまう
と透けて見えてしまいます。そのためワンポイントまで可と
しております。

　上記に記載されている通り、「標準服の着用機会が少な
い」というご意見も出ております。現行の「体育の授業があ
る日はジャージ登校」が折衷案だと考えています。
検診日をはじめ、体育の授業の有無に関わらずジャージ登校
をする日については、前週の学年便りの予定表に記載するよ
う学校でも確認をします。（現在もそのように運用しており
ますが、抜けてしまっていた場面もありました。申し訳ござ
いません。）
　ポロシャツ類の種類については、学校で検討させていただ
きます。決まり次第報告します。



「２ 体育着ジャージ」について 回答

体操着の短パンはshotoシリーズの短パンも体育で可で良いのでは？
体操着短パンは夏には素材が厚くて蒸れそうですし、梅雨時期など洗い替えとして
も良いと思います。

体操着のズボンが厚手なので、薄手のものがあるといいと思います。

小学校では、名札など名前が分かるものを身につけて登下校しないなど、一般常識
レベルの防犯意識があるのに、中学校では、ジャージに名前をプリントして登下校
させている。防犯意識の低さや、時代に適合していく意識の低さに驚いています。

ジャージ登校があるので、ジャージに記名は避けて欲しい。下校中、声をかけら
れ、名前を見られたことがあった。

心得とは異なりますが体操着やジャージ登校も多い為、名前の刺繍を入れることが
防犯面等で少し気になります。

これは以前新宿の学校服センターの方にお聞きしたのですが、ジャージ・体操着を
お下がり・リサイクルにする際、名前をほどいて縫い直すのは、以前は業者がかな
り安いお値段でやっていたけれど、今は単価がとても高くなってしまっているとの
ことです。また、松濤中はローマ字で表記するため文字数が多くなりがちで、文字
が多いほど手間が増える（のだそうです）名前刺繡においては、どうしても高くな
るのだとの説明でした。

とてもよいジャージ・体操着で、簡単にリサイクルできないのはもったいないと思
いますので、何かこの縫い込んだ名前を直す場合を考え、もう少し簡単な方法、あ
るいはデザインなどがあればいいと思います。

※あのジャージ・体操着自体は、丈夫で、しかも乾きもよく、日々の洗濯がとても
しやすくて、その上、黒地で、子供たちから見ても（背中の大きいロゴ以外は…
…）かなりスタイリッシュなものであり、これからもぜひああいったものがあると
よいと思っています。

　情報提供ありがとうございます。来年度より刺繍を希望制
にすることで改善していこうと考えています。

白、紺以外でも松濤Tシャツなら、何色でもオッケー
で、良いと思います。

ShotoTシャツがあるので、新入生の制服購入の時に体操着をわざわざ買う必要があ
るのか。

別紙参照

　来年度よりジャージの刺繍を希望制にすることで話を進め
ております。ご指摘ありがとうございました。

　体育科と確認をし、ShotoTシャツ同様、松濤中学校の体育
着のサブとしての活用を認めることとします。
体育の授業：体育着とShoto短パンの着用が可能。
運動会や区陸：必ず体育着を着用する。



コロナにより、ジャージ登校が可能となったのは、良い点だと思います。5類になっ
ても、体育授業がある日は、ジャージ登校可のルールを残して欲しいと思います。
制服の痛みを防ぐことにも繋がります。

真夏は体育着登校が許可されることを希望します。

⑤インナーが外から見えないようにする。ですが、真冬の朝ラン等、皮膚が出てい
ると痛いと感じるので必要かと思います。(ジャージだと暑い、半袖だと痛い)屋外
の活動の時は子供の体感に任せても良いのかなと思います。室内のルールでしたら
このままで大丈夫です。

体育着2–5 インナーについて
インナーをきて、見えないようにまくるのは、筋肉を締め付けるため、かなり動き
づらくなると思います。まくる必要はないように思います。
アスリートを見ても、半袖短パンの下の長袖はまくっている人はみかけませんし、
スポーツの観点からおかしくないスタイルであれば良いのではないかな？と思いま
す。

悪天候(大雨、台風や雪等)の日にはジャージ登校可として頂けたらと思います。

標準服が汚れてしまうことも考え、学校から特別に通知した
ときのみ、体育の授業がない日でもジャージで登校すること
を認めることにします。前日（最悪当日朝）にHome＆
schoolなどを用いて家庭に通知を出します。なお、台風など
の日にジャージ登校を強制するものではありませんので、最
終判断は各家庭でしてください。よろしくお願いします。

　昨年度は梅雨明け頃から実施しました。今年度も気温の状
況を見て判断し、実施する予定です。

体育科を中心に検討し、秋ごろには決定事項を通知します。



「３ 儀式」についての身だしなみについて 回答

キチっと標準服を着ることには賛成。

式典時のみ紺系統の靴下に統一されているのですが、この点、実は今をさること
5年前（長男入学準備時）、そのことが、頂いていた制服店の資料に記載されて
おらず、タイミング的に説明会のほうが後の日程だったため知らなくて、白靴下
だけを複数本買ってしまい、後から紺系統のものを買い足すことになりました。
また、まだ中学生ですと、儀式当日のうっかりが発生しやすいと思いますので、
それを考えると、通常から、「紺または黒」にしておき、式典があるときもその
いずれかを選べるぐらいのほうがよいのではとずっと思っておりました。

すでに卒業している上の子は、冬の体育館は冷えるので、椅子に座って話を聞く
時は、上着だけでは寒いと、言っていました。10年位前のことです。儀式の時は
寒くても、セーター着用を認めて貰えず、着ていたセーターを脱がされ、冷えか
らか、お腹を痛めて帰宅したことがありました。制服の袖口からセーターが見え
る？とかの？理由だったそうです。今はそのような事は無いかと思いますが、儀
式でも季節や気温、風邪気味などの体調を考慮して頂けると、ありがたいです。

　体育館にエアコンが付き、10年前よりは暖かい環境にはなりまし
た。しかし、それでも寒いことが想定された場合は、セーター類の着
用の許可を前日までに通知します。

儀式のみ、紺色で統一でお願いします。
普段の学校生活から色を指定することはしません。



「４ 防寒着」について 回答

公立だし、無地の落ち着いた色であれば、指定なしで良いのではと思う。

柄物もありにしてほしいです

パーカーはフード付きのスウェットと認識してよろしいでしょうか？
もしパーカー＝フードであれば、フード付きのアウターを許可していただきたい
です。

パーカーは手軽なので使用不可なのは残念です。フードがあるので見た目の問題
ですよね？

昨年、ダウンとジャンパーの違いがわかりづらかったです。

上記の儀式の話に続きますが、上の子の時は寒さ対策も、被り物セーターなら
OK、カーディガンはNGで、理由はよくわかりませんでした。コートもウール
で、マフラーならOK、スヌードはNG、その境界線がわかりませんでした。学生
に相応しい服装をとの意味あいだと思いますが、今は安くて機能的な服も多いで
すし、ダウンコートが許可されたのは素晴らしい快挙だと思います。

まだコートを着用する時期を経験していないのでわからないのですが、校内では
椅子の背にかけておくのでしょうか。どのような上着を購入すれば良いのか悩ん
でおります。

　ハンガー類の購入も検討をしましたが、防災に関するきまりの関係
で断念しました。コートは椅子にかけます。床についてしまう場合は
畳んでかけます。コート類を着用する時期になりましたら、生徒会よ
りコート類のかけ方について通知をする予定です。

①色・柄について
→指定を撤廃します。推奨する色やサイズは掲載します。
②丈について
→下記にもありますが、防寒着は折りたたんで椅子にかける関係上、
床につかない丈にする必要があります。（汚れ防止、謝って踏んで転
倒するなどの事故の防止）
　昨年度、生徒会役員で実際に床につかない丈がどの程度なのが実験
を行い、その結果「膝丈まで」という答えを出しました。
③種類について
→パーカー類は不可。それ以外の指定は撤廃します。
理由：パーカーはフードにひもが通っています。フードの部分に何か
がひっかかって負荷がかかると、そのひもによって首が絞まる事故、
ヒヤリ・ハットが多い衣類です。動きが活発になる中学生年代におい
て、この性質が非常にネックです。
　本校ではそれ以外のダウンやベスト、カーディガンなどを許可して
おりますので、パーカー類である必要がありません。そのため、パー
カー類の着用は禁止とさせていただきます。
　なお、アウターについているフードは、首を絞める危険性は低いの
で、問題ありません。



「５ 髪型」について 回答

LGBT含め、髪を切りたくない男性だっている。多様性を重んじるなら、髪型に
ついての校則は、一切不要だと思う。整髪料も禁止不要。

髪型も髪色もパーマをかけたり、自由にすれば良いと思います。
家庭では、人を見た目で判断してはいけないと教育しています。
今の時代はいかに個性を持ち、表現できて、コミュニケーション能力を備える
か、が子供たちの成長において必要だと考えます。私立中学校に友人の息子さん
が入学されましたが、生徒の個々の意思に任せ、個人の判断を尊重しており、今
の時代にあっていると思いました。

長男はくせ毛が、次男は直毛の度合いがひどくて、実はこれまで、整髪料をもう
少し使えたら朝の支度が楽だろうなということを思っておりました。実際、にお
いもないような寝癖直しは使うのですが、ヘアクリームやヘアバームの類になっ
てくると、市販品の多くが、多少においがついているので、中学校在学中は使う
ことは控えるようにさせている次第です。しかし、それぞれ髪の毛の特徴がすご
いので、ぼさぼさのままだと却って身だしなみとしてどうなのだろうとハラハラ
することもありました。
これは判断が難しいところだとは思いますが、髪の毛の質は個人の生まれ持った
ものであり、きちんとしようとすると、実は素のままではできない場合もあるの
で、具体的にこうしてほしいという要望や提案はないのですが、そういうことが
あるというお話として一応書かせていただきます。

※ちなみに、長男、次男両方に、中学生のうちは物すごい短髪にしておけば癖も
目立たないのではと提案してきたのですが、年齢的に抵抗感があるようです。ま
た、次男の場合は短髪にしても直毛のつんつんが目立ってしまって、きちんと清
潔感のあるようにするのが難しいようです。こういう紙質の人もいて、真面目に
しようと思ってはいるものの悩みが尽きないという、こちら情報共有まで。

自由で良いと思います。

ハーフアップOKと認識しておりましたが、一つに結い直すように指導があったと
のことです。　娘は校則をしっかり守ることを心に留めて生活しておりますの
で、統一していただけると助かります。

ゴムの色は何色でも良いのでは

①長さについて
　本校では髪の長さについての規定はありません。

②整髪料や髪型について
結論：禁止事項として「整髪料の使用」「パーマ」の文言を削除
　　　髪色の変更は今後も禁止。
　　　髪型について以下の文言を加える。
　　「入学式、卒業式をはじめとする儀式的行事、職場体験、高校入
　　　試などのフォーマルな場面にふさわしい髪型を心がける。ま
　　　た、整髪料を使う場合は無香料のものや香りが弱いものとす
　　　る。」
経緯：
　社会通念上の「整った髪型」が、時代の流れに沿って大きく変わって
きました。例）ハーフアップ、ツーブロック
　また、整髪料も多種多様となり、種類によって目的も異なります。同
じく「縮毛矯正」という、おしゃれ以外のことを目的としたパーマも生
活に浸透してきました。
　学校が校則を設けている目的「学校はまじめな場所であり、落ち着い
た環境で学習や部活動、行事に取り組むことができるようにする」を達
成するうえで、禁止事項として設ける必要がないと判断しました。ただ
し、学校生活ではフォーマルな場面が多々ありますので、その場にふさ
わしい髪型を心がける必要はあります。香りについても、ビジネスマ
ナーとして強いものはNGです。そこで、上記の文言を加えることとし
ました。
　その他、個別な対応もできますので、いつでもご相談ください。

　儀式的行事でも集会でもハーフアップはOKです。年度頭に確認をし
ましたが、人事異動等が重なる時期に発生してしまったミスです。申し
訳ございませんでした。
　ゴムの色は、儀式や集会でも使える色に指定することで、場面ごとに
色の指示をしなくてよいようにしております。ご理解ください。



「６ 注意事項」について 回答

ジャージ登校の日はスニーカーソックス（くるぶし丈）も可で良いのではと思い
ます。
ジャージ登校の日がとても多く、スポーティな靴下がNGなのは違和感を感じま
した。

　生徒心得にはソックス類の長さの指定はありません。儀式的行事に
おいてはハイソックスと指定しています。

髪染め、メイク、アクセサリーの禁止は、本当に必要なのかと思う。欧米に比べ
て厳しい。もっと自由でいいいのでは。ネックレス、ピアスは宗教上である場合
も。また社会に出たら、化粧はマナーと言うのなら、清潔感あるメイクは自己肯
定感が上がるのでプラスに働き、社会に出る前の練習期間と捉えれば良いので
は？
バレンタインのチョコ持参禁止もナンセンス。少子化対策を推進するなら、恋愛
を推奨し、避妊の性教育をキチっとすれば良いと思う。

アイプチ禁止はなぜかわかりません、、
かわいそうです
あと、整髪料も禁止の意味がわかりません。
髪の毛サラサラのショートヘアだとして、下を向くと目に入ります。
整髪料で防ぐことが望ましいです。
整髪料が禁止は自分の時代も聞いたことがありません。
どうか許可してほしいです。

自転車通学ができれば助かるご家庭もあると、よく耳にします。
（渋谷区ルールなのでしょうけど、、、）
いつか自転車が許可されればいいなと思います。
給食だけではお腹が空きます。軽いスナックや、補助の弁当など、持参可能にし
てほしい。ゴミをきちんと持ち帰ればよいのでは。成長過程において、食べる量
も人それぞれかと思いますので。

自転車通学：渋谷区のきまりでもあり、そして駐輪場がありません。
　　　　　　そのため禁止となります。ご理解ください。
補食：部活動の遠征等では補食を許可しております。
　　　その他何かありましたら個別にご相談ください。

①化粧について
　義務教育課程において、学校生活で化粧をする必要性はないと考え
ております。その他にも、中学校では体育の授業が週に3回あります。
メイクを気にして体育の授業に集中できない、休み時間にメイク直し
のために長蛇の列ができてしまうことなどの課題があります。化粧は
不可とします。アイプチは化粧のうちの一つとして考えておりますの
で、「アイプチは可能」という方法をとることはできません。
②ネックレスやピアスについて
　宗教上の理由など、何か特別な事情がある場合は個別に対応をしま
すが、日本の学校現場においてネックレスやピアス類は不必要だと考
えております。
③お菓子類について：学校は恋愛禁止の校則はありませんし、率先し
て恋愛を推奨する場ではありません。バレンタインの件は友達同士で
交換するいわゆる「友チョコ」が9割以上でした。生徒たちの情報で
は、いわゆる「本命」はそれぞれ学校外で約束をして渡していたそう
です。（個人を尊重するため、それ以上は聞いていません。）
「恋愛＝風紀を乱す」という考えは本校にはありませんが、「ばれな
ければいい」「お菓子ぐらいいいだろ」という考えが風紀を乱し、誰
もが安全で落ち着いた学習環境をつくることに反すると考えていま
す。
④整髪料について　「髪型」に記載
⑤その他について
　保健の授業等で性教育についてはこれからも取り組んでいきます
が、まだまだ不十分なのが日本教育の現状です。だからと言って様々
なご意見が出る内容ですので、この場で返事がすることができませ
ん。



「７ その他学校生活」について 回答

悪い事をする前提で禁止事項を考えたり子どもに押し付けないでほしい。
髪型、服装など刑務所のようなルールで楽しい学校生活が想像しにくい。
全員を同じようなイメージの見た目にしたいという考え方は、人間教育上不適切
な考え方だと思う。

　落ち着いた環境で学習や部活動、行事に取り組むことができるよう
にすることを目的として生徒心得を設定しております。本校のきまり
は「学校はまじめな場所」という前提から、3年前よりビジネスマナー
等を参考にして改訂している最中です。
　時代によってきまりは変える必要があります。しかし、どの組織に
も目標を達成することを目的としたきまりは必要です。成長過程でま
だ自分で責任を負うことができない子どもたちには、「○○を推奨す
る」「○○はよくない」ということを伝えることが、大人の役割の一
つだと考えています。
　ぜひ松濤中学校の土曜日授業や行事を参観していただき、子どもた
ちが頑張って勉強をしたり、楽しくコミュニケーションをとったりし
ている姿を見ていただけると嬉しいです。子どもたちの励みにもなり
ます。お待ちしております。

多様性を尊重できるよう、ジェンダーレストイレ、ジェンダーレス更衣室も今後
は必須だと思う。

　要望があればできる限り対応します。常設は厳しい状況です。ご理
解ください。

「各自が気候を考えて」と記載がありますが、衣替えの時期はなく、暑くなった
ら/寒くなったらどちらを着ても問題ないと言うことでしょうか？

その認識で間違いございません。

水筒の中身について夏場など、スポーツドリンクを持たせるのは可能でしょう
か。

　可能です。特に夏場は少し薄めたスポーツドリンクを推奨しており
ます。今年度も全校集会や保健だより等でも通知する予定です。

スマートフォンについて、学校-自宅間は親との連絡は可としてほしい。伝言や
所在確認に使用する為。

　渋谷区として「緊急時の連絡を許可」と出ております。保護者から
の伝言や所在確認などは必要な連絡かと思いますので、していただい
て構いません。

給食を食べる時間が短くて時間内に食べ終えるのが大変ということをよく話して
います。あと5分程時間を頂けたら…と思います。

　現状としては、給食の準備を早くしよう！という意識を各クラスで
もち、少しでも長く給食を食べる時間を確保できるように取り組んで
おります。
　もしもこの５分を生み出すためには、昼休みの時間を短くせざるを
得ません。生徒たちの様子を見ていると、校庭で運動をしたり友達と
コミュニケーションを取るなど、楽しく過ごしています。この５分は
子どもたちにとって重要であると考えておりますので、給食の時間を
長くすることが難しいです。ご理解ください。



部活が急遽なくなった日についてですが、子供たちはタブレット等で通達が行く
ようですが、保護者にもホームアンドスクールなどを通じてお知らせいただける
とありがたいです。

　Home＆schoolの機能として、全教員が通知することができない仕
様となっております。部活動単位での対応はできません。大変申し訳
ございません。台風など、学校全体として急遽部活動ができなくなる
場合は、Home＆schoolで通知をします。

この5年間の松濤中を見てきました。正直、5年前ですと、まだ、えっ今21世紀
なのに？と思うようなルールもあって、非現実的じゃないのかしら、これでいい
のかしらと思ったこともありますが、本当にいい形で、生徒さんも交えて、いい
方向に、皆が気持ちよく学校生活を送れるように前進していて素晴らしいと思い
ます。これはずっと申し上げたかったのでこちらに書きました。これからもよろ
しくお願いいたします。

今回、このように意見を求めて下さり、ありがとうございました。

いつも大変お世話になっております。
今後とも宜しくお願い致します。

お世話になっております。
毎日、楽しく過ごさせて頂いているようです。
これからもご指導宜しくお願い致します。

　今回の試みで学校での認識と家庭での認識の違いやニーズを知るこ
とができて非常によかったと思います。即対応できるものから議論を
重ねる必要があるものまでたくさんあります。少々お時間をくださ
い。生徒たちにとってよりよい学校を目指していきましょう。


